Redacción y Administración Travesía Joaquín Costa, 28.

Teléfono, 128

Teda la cerrespendencia al Director

No se devuelven les eriginales

El Despertar

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción

En la localidad 0'50 un mes Feera de la localidad 2'00 trimestre

Número suelto 15 céntimos

AÑO VIII

Alcázar de San Juan 17 de abril de 1932

MUM. 382

LAS FIESTAS REPUBLICANAS, EN EL PRIMER ANIVERSARIO

Brillantísimas han resultado por todos conceptos, las fiestas organizadas por el Comité Republicano, para conmemorar el primor aniversario de la República E pañola.

Contribuyó a darles esplendor y realce, el día hermosísimo, sereno, claro, reverberante de un sol luminoso y de un ambiente tibio y agradable.

El alma democrática de la ciudad, se estremeció en una sacudi la ferviente y entusiasta, de adhesión a las nuevas instituciones. El espíritu de Alcázar altruista y abierto a estas manifest ciones generosas y cordiales de l's ideas republicanas, brilló el pesado jueves, vibrando jubiloso en una apoteosis ejemplar y grandiosa.

Por el orden anunciado en el programa de festejos, fueron de envolviéndose todos los actos que constituían las fiestas, con un or len admirable y un entusiasmo insuperable.

Entrega de la bandera

Desde muy temprano comenzaron a congregarse en los alrededores de su domicilio social, grandes grupos de republicanos entre los que figuraban los Diputados a (ortes, señores Alberca Montoya, Madrigal, Gómez, y el notable periodista y propagandista señor Ayensa. Reforzado el contingente por las representaciones directivas de la Casa del Pueblo, en enormes masas acompañadas de simpatizantes, se dirigieron al Teatro Moderno, que estaba ya con mucha anterioridad materialmente abarrotado de

Una vez reunidos todos los elementos, dió comienzo el acto con la presentación de la Bandera Republicana que ha regalado la Juventud Feminista Alcazareña al Partido.

La aparición de la enseña gloriosa fué acogida con una prolongada ovación.

En representación de las bellezas republicanas, la encantadora señorita Esmeralda Paniagua, hizo entrega de la Bandera pronunciando una sentida alocución que fué entusiásticamente aplaudida. Acto seguido,

Los discursos

Tanto nuestros diputados sefores Pérez Madrigal, Gómez y
Alberca Montoya, como el decano
del Partido Sr. López y el señor
Ayensa, que hicieron uso de la
palabra, estuvieron elocuentísimos y acertados, siendo escuchados con enorme interés y ovacionados con entusiásmo.

Terminado el acto, la inmensa muchedumbre congregada, se dirigió en grandiosa manifestación cívica a la Plaza de la República, donde una vez depositada la Bandera en el Centro Republicano, la multitud fué disolviéndose or denada y pacíficamente.

El Banquete

El banquete de fraternidad republicana se celebró en el amplio salón del Teatro Principal, que estuvo materialmente lleno de comensales. Entre ellos figuraban las señoritas de la juventud del partido, muchas señoras simpatizantes, los antes mencionados Diputados a Cortes, y las representaciones del Comité Ejecutivo de la Casa del pueblo y representantes de Oficios Varios.

El acto transcurrió dentro de un ambiente de cordialidad y convivencia.

A los postres, nuestro querido amigo Emilio Paniagua, leyó las cuartillas que damos en otro lugar.

Una ovación clamorosa premia la brillante disertación del señor Paniagua.

Requerido por los aplausos insistentes, el Sr. Pérez Madrigal se levanta ahablar y recoge algunos puntos de las cuartillas leidas anteriormente. Estima que la mujer española debe dejar de ser mirada como una flor bonita y perfumada, esclava de la familia en el hogar y sierva del hombre. Continua diciendo que la mujer

La República, que es Amor y

Fraternidad; que es garantía del

Derecho y la Libertad; que es la

posibilidad de que el hombre sea

ciudadano y no esclavo, se asentó

Yo brindo, y deseo que la Re-

pública prosiga su camino, y de un

eudo forje una nación. Que barra

todas las oligarquías y los privile-

gios y en derecho y deberes sea-

Yo brindo, y deseo que nuestra

Quien no respete las creencias

Quien pretende convertir a los

Quien desahogue venganzas per-

Quien en su vida particular no

Quien robe amparándose en la

La República es incompatible

con la usura y con la explotación

inicuas. Con la indecencia y con el

odio, con el atentado contra los

derechos individuales y contra el

Por lo mismo, los hombres que

no vengan a ella llevando en el

pecho la llama sagrada del heroico

sacrificio, son una rémora que im-

pide a la República cumplir con

los principios primordiales de su

que no creen, y llevárselos por la

que sustenten noblemente los de-

más y quiera perseguirlas.

se conduzca honradamente.

No puede ser republicano.

República sea cada vez más nues-

¡Un año ya!

en España.

¡Un año ya!

mos todos iguales.

tra v más República.

fuerza a su partido.

sonales y pequeñas.

burla de las leves.

derecho de propiedad.

postulade.

de hoy, ya es un positivo valor del nivel del hombre o más aún que el hombre, puesto que ha de contribuir a dar a España, a la España nueva que todos tenemos derecho a forjar, los hombres capaces para ello.

Después, en brillantes párrafos ataca a esa juventud, irrespetuosa y necia, que combate injustamente a la venerable ancianidad de hoy, gastada luchando por la República, cuando había necesidad de darlo todo a cambio de nada.

Emocionado, besa la mano de D. Isidoro López, como homenaje a esa ancianidad. (Ovación).

Por último, el Sr. López, elocuentemente agradece en nombre del Partido las atenciones y deferencias que ha recibido en este día señalado, e invita a todos a seguir en la brecha republicana. Fué muy aplaudido.

La Becerrada

Principió el festejo taurino con un selecto concierto por nuestra notable Banda, que interpretó formidablemente las obras anunciadas. Las ovaciones merecidas que escuchó patentizaron el gusto con que el púb ico oyó todas las composiciones.

Después, Celestino Catalán, Paquito B rbero y Pablo Morales, se las entendieron con tres becerros erales, creciditos y gordos, que mandaron los señores Ayala, de Ciudad Real, para el debut de su divisa y que resultaron buenos, sobresaliendo por su bravura y nervio, el jugado en primer lugar, que fue aplaudido en el arrastre.

Catalán, estuvo valerosísimo hasta no caber más. Recibió una monumental paliza y acabó de una estocada, de valiente, jugándose el pellejo. Pasó al taller de reparaciones.

Paquito Barbero se lució con la capa y la muleta, apuntando detalles artísticos y mató aceptablemente.

Pablo Morales desentrenado y tal, también demostró valor. Lo intentó todo, a costa de escalo-friantes revolcones y no perdió la cara al astado, hasta que lo arrastraron las mulillas.

Los subalternos merecen una medalla por trabajadores y valerosos. Estuvieron más tiempo en el aire que en la arena, cobraron coscorrones y batacazos a voleo, pero pusieron los garapullos.

Resultado: Que el público se divirtió en grande y vió en todos los mu hachos el deseo de contribuir a la billantez de las primeras fiestas republicanas.

Dirigió la lidia y actuó de Providencia, el aplaudido profesional sevillano, Emilio Martínez, que estuvo incansable y acertado en todos los momentos. Además banderilleó el último toro de una manera estupenda, escuchando la ovación más grande y merecida de la tarde.

El Baile

A las siste de la tarde principió en la planta alta del Círculo de la Unión, el baile anunciado para después de la Becerrada.

El salón repleto de una enorme concurrencia que apiñadamente lo invadía, presentaba magnifico aspecto. En nada tuvo que envidiar el baile organizado, a los más famosos que se celebran en nuestras navidades.

El elemento joven bailó de lo lindo, entregándose a las expansiones de una sana y cordial alegría.

La orquesta dirigida por el notable pianista Gundemaro Iniesta, amenizó la fiesta con piezas escogidas de su vasto repertorio.

El baile duró, hasta las nueve de la noche.

Velada teatral

Por el cuadro artístico A. A. A. se celebró a las diez de la noche en el Teatro Moderno, la velada teatral.

Con decir que estaban ocupados todos los palcos, está dicho que el lleno era imponente.

Representaron en primer lugar un apropósito de Teodomiro Paniagua titulado «Intimidades». Apropósito alusivo a las fiestas que fué muy bien interpretado, y muy aplandido a su terminación.

Después pusieron en escena el drama en tres actos, «Justo Castigo» obra de tendencias sociales modernas que mereció los plácemes del auditorio. La interpretación de este drama por los elementos del cuadro fué verdaderamente magnifica.

No personalizamos en los elogios, porque todos estuvieron admirables.

Y por último, representaron, un juguete cómico de Felipe Alcaraz titulado ¡¡«Tortas de Alcázar!!» causando la constante hilaridad del público, los chistes ocurrentes y la gracia festiva que campea en todas las escenas del sainete. Fué muy aplaudido, como igualmente la labor de los intérpretes.

Con esta velada terminaron las fiestas del día, que fueron en sus distintos aspectos brillantes y solemnes.

Plácemes merecen los directivos del Partido Republicano, por la buena organización y desarrollo de los festejos, cuyos resultados han superado a las esperanzas que hicieron concebir.

El viernes, se celebró a las diez de la noche, en el Teatro Principal, otro baile donde se procedió a la rifa de la muñeca republicana. Enhorabuena.

UN REPUBLICANO

¿El jabón preferido? LA PURA

LA MUSICA

Nuestra Banda ha proporcionado a las fiestas de la República, magnífico esplen lor. Vestida decorosamente,—uniforme sobrio y sencillo—diríase que ha tomado ahora la personalidad artística de que carecía. Pero no es así. Los músicos demostraron en principio su enorme afición, sus conocimientos y sus condiciones y la pericia, la inteligencia, la batuta del Sr. Páramos ha sabido formar el agradable conjunto que Alcázar anhelaba para sus creces espirituales.

Ya tenemos música ¿no? Ahora a cuidarla y a sostenerla, a aplaudirla y a fomentarla. Las fiestas del jueves pusieron una vez más de relieve la necesidad de conservar la Banda.

Muy de mañana el público, transportado por los acordes de la Diana, siguió calle tras calle a la Banda entusiasmado, hasta el final del recorrido.

En el Teatro, en el mitin y en la Plaza de Toros, fué constantemente ovacionada y aclamada con entusiasmo.

El concierto lo ejecutaron con una precisión admirable y el público quedó muy satisfecho del constante progreso que va experimentando la música.

Una vez más felicitamos al señor Genzález Páramos y al núcleo de paisanos y amigos que la integran.

Estorban a la República y deben de marcharse, antes de que ella sea la que los eche.

* * *

Esto, te lo digo a tí, usurero sin entrañas, que te nutres a costa de las lágrimas y de la sangre de las víctimas a quien explotas.

Te lo digo a tí, que crees que la República es solo para que te lucres y te eleves.

Te lo digo a tí, que la idiotez te ha hecho perseguir a quien colaboró y se sacrificó más que tú para implantarla.

Te lo digo a tí que cres firmemente que ser republicano es comer carne la Semana Santa, comprar Fray Lazo y desearles el exterminio a los curas, los frailes y las monias.

Te lo digo a tí, que no sabes, ni has sentido, ni lo sabrás jamás, lo que es y significa una República.

Eres honrado. Trabajas. Vibras de indignación ante lo injusto. Te llegan al corazón las estrecheces del que pasa hambre. Tiendes tu mano al caído. Mitigas con tu consuelo al que sufre. Quieres ver a tu España grande y potente. Consideras a tus semejantes y te compartas con ellos, como si fueran tus hermanos. Respetas, para ser

No me hace falta saber en qué bando o partido militas. No es necesario que indiques tu filiación. Aunque no quieras, jeres republicano!

Salud.

ARTURO CASTELLANOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Despertar, El. 17/4/1932.

Cuartillas leidas por nuestro colaborador Emilio Paniagua, en el banquete de confraternidad republicana

cadas de la Democracia, v caballeros abnegados del ideal. Permitidme que careciendo de dotes oratorias donde gentil y airosa brilla la palabra elocuente, recurra a este palenque de la palabra escrita, por ser para mí válvula adecuada, que más fácilmente da salida al sentimiento y a la idea.

Vaya un saludo fervoroso para las bellas señoritas que realzan el acto con su presencia; para ellas, la más rendida pleitesía, no solo por el deber galante y admirativo, que siempre merece la esplendorosa y sugestiva majestad de la belleza, sino porque significa al mismo tiempo con su asisten cia, la incorporación femenina a estas corrientes renovadoras, encauzadas en los derechos de la ciudadanía.

También un saludo ferviente, para les huéspedes, que han tenido la gentileza de acompañarnos en estas fiestas fraternas y conme morativas; para estes luchadores, que en sus cargos representativos, elevan los excelsos ideales de la Democracia.

Yo, saludo también con toda la sincera y cariñosa efusión que nace del alma, a estas representaciones localistas obreras, que una vez más al conjuro de compresencia estrechan los lazos de afinidades y de afectos.

Ellos pregonan con su asistencia, que para efectos posteriores. está en pie y viviente, el pacto establecido entre republicanos y obreros en las pasadas elecciones.

Sobre aconsejarlo el más rudimentario sentido común que marca la táctica de los partidos, lo aconseja un deber elemental de instinto de conservación; un deber primordial por amor a la República, de ir contra los últimos aleteos que suenan en las covachuelas de la reacción. Aleteos de mal agüero, que son una equivocación en el orden político y un contrasentido en el orden social.

Estas representaciones obreras que sinceramente colaboran con la República; que con sus fuerzas considerables contribuyen a su arraigo, sostenimiento y consolidación; que con un alto sentido de comprensión pacificadora, jamás alteraron nunca la paz social de Alcázar, que han manifestado que por su parte no han roto pacto alguno con los republicanos; esa inmensa falange de Jabones «LA PURA» trabajadores que así obra y así se conduce, debe merecernos siem-

Señoras y Señores. Flores deli- pre, juntos o separados admiración, afectos y simpatías.

> Yo envio con toda la trémula emoción de mi corazón, con todo el sentimiento rememorante y evocador de mi alma, un recuerdo que es en mi espíritu como una siempreviva, para todos aquellos republicanos que la parca nos arrebató; para quellos que fueron en las brechas y en las luchas, nuestro norte y nuestros guías; para aquellos que siendo la República en sus tiempos de lucha, como una quimérica ensoñación, jamás desertaron de sus puestos, en el largo peregrinaje del ideal.

Para aquellos que desaparecieron, pero que por sus virtudes, por sus austeridades y por sus limpidas y fieles consecuencias, nos dejaron en los robles añosos de las ideas, el rezumo, de lo que yo he llamado con orgullo, la pura solera republicana.

Ellos supieron con sus actuaciones, serenas en la forma y ardo rosas en el fondo, engrandecer y prestigiar el Partido Republicano local. Eran sus procedimientos, prudencia de caballeros y ardimientos de combatientes, que supurando la esencia vivificante de la Democracia, abrillantaba la causa y ennoblecía la idea.

De aquella época, aún nos queenetraciones espirituales, con su dan reliquias añosas; espejos que reflejan procedimientos y conductas a seguir; raigambres seculares; aromoso sabor de los casales solariegos; cortezas maduras v soleadas de los troncos viejos; cortezas jugosas y florecidas en brotes, que exhalan fragantes y rejuvenecidas primaveras del ideal.

Aún nos quedan hombres bue-

HERENCIA

NOTICIAS

Se encuentra muy mejorado de la lesión que sufre, el notable defensa del Nacional local, Parrilla.

-Para Criptana y Pedro Munoz, marcharon los distinguidos jóvenes y amigos nuestros, Alberto González, Angel Corrales y José Antonio Fernández.

-De Madrid regresó nuestro amigo y directivo del Nacional Club, Jesús Rodríguez Liébana.

-Para Ciudad Real, marcharon D. Julián Gómez Lobo y don Gregorio Corrales, alcalde y primer teniente de este Ayunta-

PRUFBELOS

nos y venerables de aquellas épocas; hombres como nuestro entrañable Isidoro López; prototipo de la caballerosidad; ejemplo viviente de conductas intachables; conciencia vertida en el puro y deslumbrante crisol, de las inmaculadas ideas republicanas; hombre que mece en la serenidad de su alma, todas las grandezas espirituales y que representa y encarna el republicanismo histórico, enrolado a sus tradiciones glorio-

Y voy a terminar, voy a terminar congratulándome como todos nos congratulamos, de celebrar hoy fraternalmente, el primer aniversario de nuestra República gloriosa.

El nuevo régimen, ya está firmemente arraigado y consolidado y lo está, porque pasó el período más difícil que acecha a todo régimen naciente, esos primeros períodos de gestación donde aletean todos las inquietudes y bullen las amenazas de todos los peligros .-

C. D. España 2; Valencia F. C. O

de la buena fe del España en poco

tiempo. Comprendemos, que esto

no es culpa de la directiva del

C. D. España, a la que recomen-

damos, que antes de decidirse a

aceptar encuentros con equipos

que se ofrecen anunciándose con

titulos de renombre y jugadores

de primera categoría para que les

den más peset s, se procuren toda

clase de seguridades de que no

han de ser timados como les ocu-

Puesto el balón en juego, los

rojos atacan de salida, siendo cor-

tado su avance por los medios

contrarios. Los primeros momen-

tos son de tanteo, hasta que la

línea media del España que está

jugando enormemente, en parti-

cular Molina, se hacen dueños

del campo, sirviéndoles balones a

sus delanteros que chutan mucho

y bien, pero unas veces el portero

que coge todo, otras la mala suer-

te y otras Armengod que ha po-

dido ya marcar dos tantos a los

20 minutos de juego, estropean

los bien llevados avances del Es-

Por fin las palmas echan hu-

mo, Pepillo siempre oportuno en

un lio que se forma ante la puer-

ta, mete el pié y es el primer

el balón Angel, dribla a un con-

Aurtro CASTELLANOS

Salida de centro. Se hace con

rrió el pasado domingo.

Por segunda vez han abusado

Felicitémosnos de que todos los hombres ilustres que han pasado y están en el Gobierno, hayan orillado y vencido todas las dificultades, para poner la República en los llanos caminos de su feliz desenvolvimiento.

Entre la gran familia republicana, habrá matices diferenciales y pequeñas diferencias de formas, no nos estrañe esto, porque hasta cierto punto, es conveniente y preciso fracciones que actuen en el poder y fracciones de necesaria oposición, que son las reservas indispensables y precisas, que todo régimen requiere. En momento que fueran siquiera medio dificiles, todos los rejublicanos seriamos un solo cuerpo y una sola alma para defender la República.

Por eso entre todos los partidos que se desenvuelven y actúan en la órbita de la República, por encima de todo debe prevalecer el contacto defensivo, los lazos fra- jera.! ternes y la cordialidad amorosa, que circula y late en la sangre de

una misma familia. pega un chut enorme que el portero h cha a corner, la jugada a

merecido ser tanto, poco después

termina el primer tiempo. En la segunda parte el dominio es verdaderamente abrumador, solo dos veces llega el balón a manos de Paquillo y una de ellas cedida por Tomás. La delantera del España chuta mucho pero el tanto no llega, faltando dos minutos para terminar el encuentro, Menéndez en jugada personalísima verdaderamente maravillosa, dribla medios y defensas y se queda solo ante el portero, que inicia una salida pero que no puede impedir, que el pildorazo de Menéndez penetre en la red.

Después del partido y también organizado por el C. D. España, corrieron en competencia Antonio Torres, campeón ciclista y el Melo campeón pedrestre de España, hicieron dos pruebas de velocidad que fueron ganadas una por cada individuo.

ANTOLIN

Por telégrafo. - Santa Cruz Mu dela a Alcázar. - Celebróse partido y Betis mentira solo perdió por cuatro a cero tantos.

El conglomerado de jugadores, que de todo tenían menos de valencianos, perdió el domingo.

El público se pasé de cándido y prudente y no armó zambra.

¡Bien por el público! Pero, senores de la Directiva, que no ocatrario y cambia el juego a la izquierda, Sarrión S, lo recoge y rra más.

Padrito, el sabro, ha recibido una carta cuvo membrete dice:

«Atlhétic Club.—Bilbao». Del contenido de la misma. . no sabemos nada... pero nos lo figuramos.

Le decia Camacho, el de las gafas, al ái bitro Echevarria: ¡Venga, niño, dale la salida al valenciano.

El Meló prometió traer al Valencia, y no lo trajo.

El Meló, se comprometió a correr de Alcázar a Herencia y viceversa en una hora y cuarenta y ocho minutos y por poco no llega nunca.

El Meló, después del partido, hizo el asombro,

Para mí, ya no es el Meló; es El... Embustero.

¡Cuánto me acordaba de Corgo. llo, viendo que llegaba la bolita tantas veces a la portería contraria y no había quien la introdu-

Conversación entre un fenómeno en ciernes y un corresponsal de prensa.

Decía el fenómeno: Vamos a ver qué reseña haces. Dí que hice ésto y luego aquéllo, y este paso v aquella media verónica.

Contestó el de la prensa: ¿Pongo los pinchazos? Y el fenómeno dió una media... vuelta.

Marcial Lalanda, los Bienvenida y Domingo Ortega, recibieron el jueves sendos telegramas, fechados en Alcázar, cuyo texto decia.

"Dormir tranquilos. Por ahora no hay quien os quite el tipo.

Lamentamos que no haya Campeonato de y por lo que sea, para que jueguen los equipos locales partidos matinales. ¡Con lo que nos reiamos!

Reguillo ha firmado la ficha con el «Unión Spórting»... local.

El Niño de la Berengena, también ha levantado el vuelo.

Pero, hombre, Cerro, ¿qué les

Gutiérrez, el simi ático Gutiérrez, se frotala jubiloso el otro dia las manos, y decia: ¡Ahora voy vo a jugar! Claro, contando con que no me fallen los riñones.

Conocemos a un toreador del domingo pasado, que cobró más que Cartagena. Y el público reía, reia, con unas ganas!

Cada vez que el toro lo algarababa, le pegaban una ovación.

Qué malos sentimientos! penseba vo. Hasta que Calpe, el dentista, me sacó de dudas. Resulta que el toreador era sastre y además inglés ¡El delirio!

sensis y pardiounicada.

GARROTE

La viña y la remolacha

exponíamos en el número anterior, al fin único de la demostración sana en el perjuicio continuo que nos causa el cultivo de la remolacha, continuamos diciendo:

Y mientras aumenta la «locura remolachera» disminuye la ganadería en proporciones alarmantes, lo que es malo por dos cosas: por el aumento del precio de la carne y la disminución de los abonos orgánicos. Además, nuestra economia se perjudica cada año en el valor de más de cinco mil toneladas de ganado vivo que entra en el país y que debía producirse aquí.

Hasta que resulte equilibrado el rendimiento per hectarea en pesetas de la remolacha a los demás cultivos, puede ca cularse lo que es susceptible de bajar el azúcar, y sobre todo, el alcohol. Con la base de una imposible competencia azucarera, pueden cubrirse todo los gastos de compra de rem lach y fabricación de los dos productos: azúcar y alcohol Puede por tanto, resultar el alcohol casi gratis, o a un precio irrisorio. No se detallan estos datos por no fatigar al lector, ya que son muy largos, pero no se puede perder nadie en su valuación, si considera que el azúcar, que poco vale en Cuba y en varios otros patses, es aquí manjar de potentados y está desde luego fuera de toda posible aplicación industrial.

A nue-tros fabricantes les interesa más que nada el terrón de azúcar de la taza de café que los grandes consumos que darían al país vida y riqueza.

Pues lo mismo que digo de los terrones de azúcar para el café, puedo decir de las aplicaciones industri les del alcohol no vínico. Son muchísimas aunque los técnicos de las empresas no se han tomado el trabajo de estudiarlas, preocupados con restar a la viña unas cuantas copas de aguardiente y el encabezamiento de unos hectólitros de vino.

Dá pena pensar que ilustres ingenieros no hayan echado una ojeada a Francia, que es lo que tenemos más cerca; o a cualquier

Consulta Diaria de 10 alyde3a7 PRECIOS MODERADOS PASEO ESTACION 3

Con este título ha visto la luz pública un nuevo periódico, órgano de la Agrupación Socialista de la localidad, que saldráles díes 10, 20 y 30 de cada mes.

Correspondemos al saludo que dirige a la Prensa y deseamos larga vi la al nuevo colega

Sigu endo la hilación a cuanto país de los que estuvieron en la guerra, para que dejaran en paz a los alcoholes de la viña y se dedicaran a fomentar los enormes consumos que esas aplicaciones industriales traerían consigo. Para no fatigar citaremos solo la fabricación de explosivos. Una tenelada de pólvora B, necesitaba en Francia cuando la guerra, otra tonelada de alcohol.

> No hablemos de la elaboración de carburantes, no por el medio de querer hacer con el alcohol productos similares de la gasolina, sino por el más racional de que se construyan motores apropiados a ese combustible.

> Como se vé es racionalmente fácil que cese esa persecución de la viña. Sus cultivadores son, los que deben imponerse para ello, pues son los más y estamos en un régimen de democracia no de

Francisco A. PANIAGUA de la mañana.

Solo le costará llevar una buena permanente de la

PELUQUERIA DE SENORAS "LA MODERNA" Cabo Noval, 25, Te., 29 ALCAZAR

Una combinación más, para ir a Madrid

La Compañía de ferrocarriles ha dispuesto un nuevo servicio para que los viajeros de tercera clase puedan viajar en el tren expreso Madrid-Sevilla, que pasa por Alcázar a las 6 35 de la manane, para Madrid y a la 15 de la noche, para Andalucía

No tiene otra limitación, que los billetes de ida y vuelta a Madrid, no son valederos, pero puede viajarse sin minimun de reco-

De Madrid, sale a las 22'40 y llega al mismo punto a las 8,45

La cuestión del pan

La lenidad en la resolución puede acarrearnos el conflicto

Hace más de un mes, que los industriales panaderos, vienen pidiendo protección para seguir cociendo, en condiciones de no perder dinero y hay que suponerles algo de razón, cuando el Ayuntamiento, en todo ese tiempo no ha demostrado a los panaderos y al pueblo entero, que el pan puede sostenerse al mismo precio a que hoy se vende.

Creemos colocarnos al lado de la razón, cuando ante la persistencia de los panaderos en subir el precio, el Municipio no justifica a éstos le no necesidad del aumento y trata de evitar el conflicto, pactan lo con ellos, habiendo llegado a comprender lo justificado de la pretensión de estos industriales. Así lo declaró la Comisión de abastos en la última sesión municipal y como medida salvadora, propuso, de acuerdo con los elaboradores del artículo, la supresión del reparto a domi-

El pleno del Ayuntamiento, por razones que no acertamos a comprender, no aprobó la ponencia de su Comisión representativa pero tampoco ha surgido otra solución que mejore a la proyectada por los concejales de Abastos

Y esta inesplicable parsimonia ha dado lugar a que los panaderos se dirijan al Ayuntamiento el pasado miércoles, dando un plazo de ocho días para que les sea resuelto el asunto y en caso contrario, a contar de esa fecha abandonarán la cocción, poniendo los hornos a disposición del Ayun tamiento.

Si tal ocurriese, sería caos buscado, que no tiene por qué ocurrir. La tranquilidad del pueblo está sobre todo y por ello esperamos que en la sesión municipal que se está celebrando a la hora en quo cerramos, se trate este enojoso asunto con la energía y la cordura que merece.

ARIVEL

TROPICAL

CERVECERIA MODERNA

Comodidad Higlene, Loonomía, Los mejores mariscos

CASTELAR, 11

VISITELA

Sobre las diez de la noche del jueves y en el Paseo de la Estación tuvo lugar la criminal escena. Una dama enlutada y un caballero de madura e lad, discuten apasionadamente con voz a medio tono. Ella, levant el diapasón a veces y él trata de calmarla con razones. Entre sombras, acecho sin conseguir fichar a les protagonistas, que amparados por la oscuridad, creen pasar desaperci-

Es la hora del relevo y los ferroviarios transitan por aquel lugar, mirando, discretos, la sospechosa escena. Algo tragico pre sienten los viandantes, pero siguen su camino, escamados.

Y fué. Un momento más, la dama misteriosa saca del pecho una vasija, hace un ademán rápido y los interlocutores, se separan con exclamaciones..

Salgo del escondrijo y huyo aterrorizado. ¿Qué habrá sido?.

Al día siguiente corre por el pueblo la trágica noticia de que un hombre ha sido vitriolado por una mujer de pelo negro. Y toman estado de naturaleza mis sospechas sobre la aplicación del líquido dañino, que donde pasa deja las huellas indelebles.

REPORTER Gascón.

Sastrería Anglesa

Castelar, 15 Teléfono, 46

ALCAZAR

Campeonato infantil

El pasado día 15 terminó el plazo de inscripción de equipos infantiles para este torneo, que como en años arteriores organiza el C. D. España.

Se han inscripto los siguientes equipos: C. D. España, Record F. C., Imperio F. C., Europa F. C. Juventud Republicana, Badalona F. C., C. D. Alavés, C. D. Arenal, Júpiter F. C., Unión Toledillo, Manchego F. C. y Baloncieri F. C.

El próximo martes, a las 9 y media de la noche y en el domicilio del C. D. España se verificará el sorteo de equipos, pudiendo asistir el delegado y capitán de cada equipo.

El campeonato comenzará el domingo 24.

-Va mejorando de las heridas que sufrió al ser lanzado del tren a la via, el mozo de tren Eladio Morales Navarro. Al parecer se halla fuera de todo peligro y celebraríamos el restablecimiento

-También se encuentra muy aliviado de su dolencia, el Visitador del Recorrido D. Felipe Orea

-Regresó de Valencia, acom. pañado de su distinguida familia, nuestro buen amigo D. Domingo

-Días pasados dejó de existir en Madrid D. Bernardo Burrero Rico, Jefe de oficinas de la Com-

pañia Madrid, Cáceres, l'ortugal y hermano político de nuestro buen amigo D. Jesús Esperón.

Reciba su familia, nuestro pésame más sincero.

ficando pagos de seguros vencidos, el Inspector de «La Mundial» nuestro querido amigo D. Angel Alcubillas.

-Salió para la ciudad de Carmona donde pasará unos días, D Carlos Valle Burgos y familia.

-Procedente de Madrid, donde cursa sus estudios, se halla entre nosotros el joven spormant, José María Espadero.

-Ha sido pedida la mano de la señorita Dativa Pradillo Leal, para D. Julián García Cano. Enhorabuena.

CARDIDO REGUILLO

Practicante

Cervantes, 21. Telef. 129 ALCAZAR

PERDIDA. - Desde la calle Pascuala a la de Blasco Ibáñez, se ha extravíado un pendiente. Rogamos a quien lo haya encontrado, lo entregue en esta Imprenta.

-Se encuentran enfermos los conductores de f. c. amigos nuestros, D. Antonio Lizano Correa y D Hermenegildo Grande Zamo-

- También se encuentra enfermo el guardafreno D. Inocencio

-Saludamos a nuestro paisano y amigo D. Juan José Carrión, con residencia en Murcia.

-También hemos saludado al factor de Baeza, D. Matias Gar-- Se encuentra en ésta, veri- cía, que se encuentra en ésta, acompañado de su esposa e hija.

-El sábado pasado contrajo matrimonio el joven oficial del Cuerpo de Correos residente en Villacañas, D. Luis Casals Villalba con la distinguida y simpática señorita María Achúcarro Arana.

A la feliz pareja, le deseamos una interminable luna de miel.

-Procedente de Alicante, ha estado unas horas entre nosotros, nuestro querido amigo y paisano, D. Manuel Alberca Mazuecos.

-Se encuentra mejorado de la operación quirúrgica que le fué practicada en la garganta, días pasados en Madrid, nuestro buen amigo D. Cándido Meco Portillo.

-Ha dado a luz un precioso niño doña Rosa Miñano, esposa de D. Emilio Carmona.

-El día 28 del actual, tendrá lugar el enlace matrimonial de la simpática señorita Petra Arias Cañizares, con el joven Pascual

-El día 15 por don José Leal Pacheco, fué pedida la mano de la encantadora señorita Emilia Abengózar, para su hijo Eusebio Leal Toledano,

-Procedente de Córdoba, pasan en ésta una temporada las bellísimas señoritas Paulita y Encarna López Martín.

Imprenta Castellanos

SEDA FLOJA

PARA LABORES y prendas niño Colorido gran moda. Acabamos de recibir gran surtido para esta temperada.

CASTELAR, 18

CHOCOLATE FERROVIARIO

Quien lo prueba, lo adopta

La casa Brotons y Antón de Eiche, dedica esta exquisita marca de chocolate a los fe= rroviarios y cede la mitad de sus ganancias al Colegio de Huérfanos.

00000

Pida en La Equidad

HEMOS RECIBIDO

surtido en

CRESPONES

Calidades

superiores

GRAN MODA

CASA ESCUDERO

Almacén de la Mancha Alcazar Avda. de Alvarez Guerra, 16. Alcázar de San Juan

ANTONIO DOMINGUEZ

Maquinaria Agrícola-Instalaciones completas para Aceites-Riegos-Fuerza y alumbrado-Calefacciones-Baterías de Acumuladores-Aparatos de radio.

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS, GRATIS

Manuel Tomé
Vázoniez

Exportación de Mariscos

Isia Cristina (Huelya)

SASTRERIA

INGLESA

Francisco Farnández Corte Irreprochable CASTELAR, 15

Alcázar de San Juan

POCO DINERO

significa asegurarse contra el

y sin embargo el estar asegurado en la

COMPAÑIA D'ASSURANCES GENERALES

domiciliada en MADRID, en el edificio de su propiedad, Plaza del Caliao, significa que tu ruína depende de una nube que pueda arrasar tus cosechas.

Juan Rodriguez Prado
Labradora, 43 y 45
HERENCIA

Productos enológicos - Aparatos de análisis de vinos - Estudios y proyectos-Instalaciones de bodegas - Maquinaria vinícola - Abonos químicos y orgánicos - Sulfatos, azufres y anticriptogámicos-Vagones cubas,

Sociedad Enológica del Penadés (S.R.)

CABO NOVAL, 9

ALCAZA

MEDRADO TAPIA Y SOBAINOS

Recedero diario de Alcázar a Madrid ¿Desea las famosas tortas de Alcázar?

¿Quiere teñir, planchar o limpiar con rapidez algún traje? Llame al teléfono 123 de Alcázar, o en Madrid: Lope de Vega, 21.-tel. 90945

Paseo de la Estación 13
Teléfono, 123,

Pianchado Victoria

Bartolomé Ramón Moore
Para quellos, puños y cami-

Para cuellos, puños y camisas de caballero.

Tintorería y quitamanchas

La más antigua y acreditada de
Alcázar con talleres propios.

Garantiza sus trabajos

CASTELAR, 8

Confiar vuestros trajes y vestidos. La más modesta.

dos. La más modesta.

La que cobra más barato

La que ofrece mayor garantía.

TODO EL MES DE ABRIL, LAVARA

Y PLANCHARA LOS CUELLOS GRATIS

Artical State of the State of t

彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩彩

黎聚然發發影響縣縣縣務然歌級發級寒寒

Fabricado por la CASA

CYMA

El reloj insustituible Cronómetro Sin rival

según el plano suministrado por

Casa HUERTA
Modelo perfeccionado,

de absoluta precisión, **Precio: 45 pesetas**Composturas fáciles, piezas de

recambie, reloj siempre nuevo

TALLERES MECANICOS

R. Villajos

VELAZQUEZ 5

Maquinaria Automóviles

(Soldadura autógena)

Especialidad en Aluminio

LA PURA

Fábrica Modelo de Jabones

Gregorio Diaz Miguel

Los mejores conocidos hasta hoy. Preferidos a ningún otro, en donde los usan.

Pedidlos en todos los establecimientos

Isla Cristias (Husly

Fábrica de Sardinas

Prensadas

Braulio Flores Obiol

探教母亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲亲

Fábrica de Salazones y Conservas de Pescados España y Tejero-España

Escabeche a la Catalana, Bonito chico, Sardina de alba en aceite de oliva, Sardina salprensada.

Isla Cristina

(Huelva)

聚發接級嚴嚴嚴嚴嚴嚴與與影響級

Propietarios

Si tienen que edificar, antes de hacer sus compras, visite el

Almacén de Materiales

que **Julián Zarco,** sucesor de **Isidro Gucó,** tiene instalado en

donde encontrarán grandes ventajas. Servicio a domicilie.

Bicázar de San Juan

Se vende una máquina de escribir, completamente nueva.

Darán razón en esta Imprenta.

Se vende la casa núm. 7 de la calle antes Alfonso XIII.

Razón: Blasco Ibañez, 7

Se alquilan dos viviendas, en la calle Montes, núm. 3 y 7. Precios económicos.

Para tratar Canalejas, 30 duplicado.

SASTRERIA DE ENRIQUE GONZALEZ

Cortador sastre con Diploma de Honor en Londres UNICO PROVEEDOR DEL ECONOMATO DE M. Z. A. Fuentes, 1 (Edificio propiedad) Teléfono, 14.316

Teniendo los mejores cortadores y dando los trajes a precios sin competencia, no dudamos vernos favorecidos por sus gratos encargos, que serán atendidos con el mayor esmero por esta su Casa.

muestro viajante visita la plaza todos los martes